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В статье исследуется место и роль общепризнанных принципов и норм международного пра-

ва, а также международных договоров в системе гражданского процессуального права России. 

Отмечается актуальность и дискуссионность данного вопроса. Анализируется значение принципов 

и норм международного права для развития отечественного гражданского процессуального права. 

Исследуется вопрос о возможности признания международного обычая источником (формой) 

гражданского процессуального права. Обосновывается тезис о необходимости фиксации содержа-

ния международного обычая в межгосударственном договоре Российской Федерации как непре-

менном условии подтверждения наличия санкции государства на его применение в гражданском 

судопроизводстве. Отмечается, что положения международного обычая, прямо закрепленные в 

международном договоре, меняют форму своего внешнего выражения, и в таком случае именно 

международный договор становится источником (формой) отечественного гражданского процес-

суального права. 
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The article examines the place and role of generally accepted principles and norms of the international 

law and the role of the international treaties in the system of sources (forms) of Russian civil procedural 
law. The relevance and the debatable nature of this issue is noted. The analysis of the importance of the 
principles and norms of the international law for the development of Russian civil procedural law is given. 
The article investigates the possibility of recognition of the international custom as a source (form) of 
civil procedural law. The thesis about the necessity of normative consolidation of international custom in 
the international agreement of the Russian Federation, as an indispensable condition for recognition of 
international custom as a norm of Russian procedural law, is substantiated. However, author notes, when 
an international custom is fixed in an international treaty, the source of Russian procedural law is an inter-
national treaty, but not custom.
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